

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. . . 3
Número suelto 5 céntimos

Sábado 8 de Mayo de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.640



EL SEÑOR

DON MARTIN DE MARTIN MAESO

COMANDANTE DE INFANTERIA

Condecorado con la Cruz de 1.ª clase de San Fernando,
la de Caballero de la Orden de San Hermenegildo, Medalla de
sufrimientos por la Patria, etc.

falleció en la ciudad de Carrion de los Condes el día 6 del actual

A LOS 53 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Los Sres. Jefes y Oficiales de la Zona de Reclutamiento y
Reserva de Palencia n.º 48; su desconsolada hermana doña
Alejandra, demás familia y testamentarios;

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar
su alma á Dios Nuestro Señor, por cuya obra
de caridad, les quedarán agradecidos.

El funeral tendrá lugar en la parroquia de Santa María
de dicha ciudad el día 14 del actual.

No se reparten esquelas



EL SEÑOR

D. GORGONIO SALOMON PASCUAL

falleció en Támara de Campos el día 7 de Mayo de 1915

A LOS 67 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolada hija Heliodora Salomón Romero, hijo político Félix
Chico Castrillo; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás pa-
rientes,

Suplican á sus amigos encomienden á
Dios en sus oraciones el alma del finado,
por cuyo favor les oírán agradecidos.

No se reparten esquelas

Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos, y enfer-
medades de las Vías Genito-Ur-
narias.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

Doctor Nazario Martín Escobar

Consulta diaria de enfermedades de las
vías urinarias, cirugía general y labora-
torio de análisis. Horas: de once á dos.
D. Sancho, 8, 2.º

VINO

Se venderá el rete superior el lunes 10,
en la bodega de Hijos de Grajal, Mayor
Antigua, 154, á 30 céntimos litro.

Tomás R. Alonso

MEDICO

Consulta: de once á una

8, Francisco, 15, 2.º, Aduana

PALENCIA

des de los prohombres políticos que recientemente han hecho declaraciones, porque precisamente le interesa en gran medida saber cuales son esas actitudes en estos momentos en que se prevén acontecimientos de verdadera importancia por la guerra y por sus consecuencias en el momento en que termine y se negocie la paz, en una negociación laboriosísima como jamás hubo otra, en una negociación donde se barajarán muchos intereses de beligerantes y hasta de neutrales, en las que nadie estará a salvo ni tranquilo ni podrá dejar de hacer oír su voz y de mencionar sus derechos y sus aspiraciones legítimas.

Además, después de la guerra ha de venir una gran reacción en todos los países, que realizarán los mayores esfuerzos por recobrar energías y economías perdidas y en ese momento los países neutrales que sepan bien aprovechar la situación más próspera en que su abstención de la lucha les colocara, estarán en condiciones de prosperar notablemente en todos los órdenes, colocándose a la cabeza de los países más importantes, más fuertes, más ricos de Europa. Por eso al país le interesan los discursos políticos para saber en qué ponderación estarán las fuerzas de los partidos y cuáles serán sus propósitos después de la guerra. Por eso el país monárquico entero ha celebrado que entre las izquierdas dinásticas haya las corrientes de unión que en esos discursos se han manifestado. Por eso ha celebrado también ver coincidir en la aspiración nacional de Tánger a conservadores, mauristas y liberales de los distintos matices.

Si el señor Dato no quiere hablar porque acaso su actual posición le recomienda el silencio como mejor camino, para llegar a donde el interés público reclama, que su acción de gobernante se encamine, calle, pero sin hacer esas declaraciones que no siendo inexactas del todo, tampoco reflejan totalmente la realidad del momento español.

En estos momentos respecto a la guerra europea, una nueva racha de pesimismo conmueve al mundo. Las negociaciones de Italia con Austria están a punto de romperse y lo casi seguro es que se rompan. Todos los informes, todas las impresiones de hoy, coinciden en que la paz o la guerra de Italia están pendientes de un hilo. El momento es de un supremo interés.

Si Italia va a la guerra poniéndose de parte de los aliados, no será solo Italia quien se mueva; Rumanía también tomará parte en la contienda, y el estado actual de la guerra quedará profunda e importantemente alterado.

La intervención de Italia altera ya de un modo harto sensible la situación del problema del Mediterráneo. Esto a España importa considerablemente. Antes de ahora hemos señalado que para nosotros podía ser decisivo de que Italia interviniera en la guerra. Si como todo hace presagiar, Italia al guerrear se inclina del lado de los aliados, aun es para nosotros menos grave esa intervención aunque necesariamente, ha de pesar en nuestra política externa.

Ahora en el estado en que se ponen las cosas, se aprecia mejor cuando disparatado hubiera sido permanecer de brazos cruzados, en España sin atender a la defensa nacional debidamente, como por fortuna se viene haciendo.

El viaje que ahora realiza el señor ministro de la Guerra a nuestras fábricas militares, tiene una extra-

ordinaria importancia. El que se anuncia que va a hacer enseguida el general Miranda a los arsenales, bases navales y puertos estratégicos la tiene también. De ambos viajes debemos felicitarlos, como igualmente de que desde hace tiempo tengamos comisiones técnicas de armamentos en los Estados Unidos, y en Italia, comisiones que no habrán perdido el tiempo. Sin un gran patriotismo y un celo una actividad grandes de los gobernantes, el final de la guerra europea hubiera podido ser una tremenda hora de luto para nuestra nación.

M.

LOS POSITOS

La Delegación Regia ha dictado una circular en la que advierte, con sentimiento, que existen importantes caudales de los Pósitos, parados é infecundados en arcas y cuantas corrientes del Banco de España, mientras muchos agricultores piden, necesitan la ayuda del crédito, y al amparo de él, facilidades para trabajar.

Los administradores de estos bienes son labradores, y muy al detalle deben conocer la penuria en que se encuentran los que viven de la tierra, y así en ellos, como en nadie, debe latir el anhelo de redención para sus compañeros menesterosos de ayuda, mucho más si se hacen cuenta de que, impulsar la riqueza de un individuo, es aumentar la de un pueblo, de igual suerte que la prosperidad de los pueblos engendra el poderío de la nación.

Son los momentos actuales excepcionalmente críticos; la guerra europea derrama sobre el mundo dolores y necesidades, y todos, lo mismo neutrales que beligerantes, realizan trabajos de inusitada fuerza económica para suplir con un exceso de producción lo que la lucha mundial mantiene improductivo, lo que la guerra inmoviliza en los puntos de origen, haciendo que carezca los pueblos de los productos de importación.

Aquí, en paz, y con la normalidad posible—dice la circular—entre los tremendos sucesos que nos cercan, existen administradores de Pósitos que, por temor, por un temor anti-español, antipatriota ó antiextrañero, ó quizás por otras causas más condenables se abstienen de robustecer la producción agraria, de aumentar la riqueza de sus convecinos, que es la riqueza nacional, conservan capitales en arcas sin repartir.

Dicha Delegación Regia, comienza por rogar con todo encarecimiento a los administradores de los Pósitos, que hagan esfuerzos extraordinarios para que sus capitales se repartan.

Información general

Castilla la Vieja

Logroño

La Plaza de Toros.—Han comenzado las obras de construcción de la nueva plaza de toros, que estará terminada para poderla inaugurar en las ferias de Septiembre.

Santander

Dstrucción del «Machichaco» y del «Alfonso XII».—La grúa flotante ha empezado a deshacer el buque «Alfonso XII», sacando la cadena del ancla.

También se ha comenzado la extracción de los restos del «Cabo Machichaco» memorable por la catástrofe del 93.

Se ha encontrado el peto del buzo, y se empieza a sacar la quilla, empotrada en el fondo del mar.

Vizcaya

Bilbao

Un empréstito cubierto.—Ayer se verificó en los bancos locales la suscripción de las 12.000 obligaciones que emite la Diputación al 5 por 100.

Al mediodía estaba el empréstito cubierto.

A las cinco de la tarde, hora del cierre, el número de obligaciones pedidas ascendía a 31.413.

Andaluza

Cádiz

Los depósitos francos.—Ha causado gran regocijo en la población la autorización de la Dirección de Obras públicas para que empiece el funcionamiento de los depósitos francos.

Se inaugurarán con un gran cargamento de habas, cebada, azúcar y café llegado de Veracruz y consignado a Abarzuza y Compañía.

El comercio en general ha recibido la noticia con entusiasmo.

Almería

Un homicidio.—Al anochecer rieron en el muelle del Poniente Juan González y José Ruiz, ambos pescadores, resultando José muerto de una puñalada en el pecho y de la fractura de la clavícula.

La víctima dejó mujer y cinco hijos. El agresor está herido en el antebrazo izquierdo.

Aragón

Zaragoza

El hundimiento.—Se ha celebrado el entierro de los obreros José Lanzuela y Eusebio Calahorra, muertos en el hundimiento de la casa de la calle de Hernán Cortés.

El acto fué una imponente manifestación de duelo. Estuvieron representadas todas las Sociedades obreras.

El torero Herrero II, que trabajaba en la casa hundida, ha ofrecido entregar para las familias de las víctimas la cantidad que le corresponda por su trabajo en la corrida del domido.

Los heridos que están en el hospital mejoran.

Más noticias.—Se presentan excelentes cosechas de cereales, y los labradores se encuentran satisfechos con las frecuentes lluvias.

Comenzaron las obras del canal de Lodosa.

La inauguración oficial será el 20 de Mayo, con asistencia del director de Obras públicas.

En el Depósito administrativo se suicidó el celador Victorino Moreno.

Los alumnos de Artillería llegaron en viaje de prácticas y visitaron las fábricas y los cuarteles. Mañana salen para Jaca.

La Comisión del gremio de ultramarinos marchó a Valencia para asistir a la Asamblea de la Federación gremial nacional, que se celebrará allí por acuerdo de la Asamblea celebrada en 1914 en Zaragoza.

Cataluña

Barcelona

La entrega del regalo de Muley Hafid.—Se ha verificado la entrega del elefante que Muley Hafid regala al Parque de Barcelona.

A pesar de la lluvia, ha concurrido al acto enorme multitud, que presenció el traslado del paquidermo desde el puerto al Parque.

En éste se ha celebrado la ceremonia de la entrega, habiendo sido presenciada por centenares de niños.

El elefante ha ocupado tranquilamente la instalación, donde definitivamente quedó.

El alcalde y Muley Hafid se han trasladado al Ayuntamiento después de la ceremonia.

Aquí ha sido obsequiado Muley Hafid con un «lunch».

El público, que se situó delante del Ayuntamiento, tributó una cariñosa ovación a Muley Hafid, y éste hubo de salir al balcón.

Las nubes artificiales

Se aproxima la época en que las heladas tardías pueden destruir en una sola noche toda una cosecha de frutales de vid. Difícil es luchar contra estos elementos, pero no es imposible. El procedimiento de las nubes de humo, más antiguo que la Era Cristiana, aplicado con oportunidad, es de positivos resultados, y en Francia, especialmente en la región meridional, se emplea con éxito para defender de los rápidos descensos de temperatura de los últimos meses de primavera a los frutales y a los viñedos.

Las nubes artificiales producidas por el humo denso de hogueras en que se emplean combustibles adecuados, en que la combustión es incompleta y, por tanto, que producen mucho humo, no tienen por objeto elevar la temperatura del ambiente, pues este fin no se conseguiría, ni mucho menos, con el calor producido por estos focos. Su objeto es interponer entre la tierra y la atmósfera una capa gaseosa más o menos opaca que disminuya la irradiación. La tierra, durante el día, adquiere una temperatura más elevada que el aire, y durante la noche, por irradiación, la pierde, descendiendo bajo la temperatura del ambiente, debido a la diferencia de calor específico de estos dos medios. Las nubes artificiales, además de producir este efecto, evitan que la acción directa de los rayos solares en las primeras horas de la mañana, produzcan la evaporación rápida del rocío y la escarcha depositada sobre las partes tiernas de la planta, con lo cual se evita un gran descenso de temperatura localizado en estos tejidos tiernos que pueden desorganizarse, produciendo los efectos bien conocidos de la helada. Para conseguir este fin, basta con que la nube de humo se mantenga entre los árboles o arbustos que se desea defender unas cuantas horas, desde que desciende a 0 la temperatura hasta que el sol calienta intensamente, dos o tres horas después de aparecer sobre el horizonte. Solamente un contratiempo puede impedir los efectos beneficiosos de las humaredas: los vientos fuertes; contra este meteoro es imposible luchar.

Las materias que generalmente se usan para producir mucho humo con poco combustible, son los productos resinosos que no tienen otra aplicación, y los aceites pesados de hulla, con los que se impregna paja húmeda o serrín. Las hogueras deben estar dispuestas en forma que se puedan encender rápidamente, para lo cual se rocían en el momento preciso con petróleo o se tiene ya preparado un haz de teas, que arden con intensa y larga llama.

Para defender una huerta de frutales suele colocarse una pequeña hoguera por cada 15 o 20 metros cuadrados, y en el momento preciso de encenderla—y esto es lo más interesante del procedimiento—es cuando un termómetro colocado casi a flor de tierra y en sitio despejado, acusa una temperatura en las primeras horas de la madrugada de grado y medio sobre cero. Es seguro que al amanecer, el termómetro descenderá a cero o algún grado bajo cero y, por lo tanto, debe prepararse todo para encender las hogueras en las horas próximas a la madrugada, si se ve el termómetro insistencia a descender. Exige esta operación una gran vigilancia y actividad. Lo primero puede suplirse con un termómetro registrador bien reglado, que toque un gran timbre de alarma cuando marque la temperatura indicada, y lo segundo disponiendo de personal suficiente y prevenido para encender con rapidez todas las hogueras. La supresión del personal colocando encendedores automáticos o eléctricos, que se manejen con un solo conmutador, es algo costoso y por eso no en todos los casos se recomienda.

Dra. Alvarado y Alvarez
OCULISTAS
Calle de la Cruz, 11, Barrio de San Juan, 9

La guerra europea

Los móviles del ataque de los aliados

El *Pester Lloyd* reproduce las interesantes declaraciones de un diplomático francés que éste hizo a un colaborador del periódico ruso *Severny Golos*, órgano de los obreros de San Petersburgo. El diplomático dijo lo siguiente:

«El bombardeo de los Dardanelos se inició por deseo especial del Gobierno ruso, y en este asunto existe perfecta solidaridad entre Rusia, Inglaterra y Francia. No sería verosímil tampoco el que Inglaterra y Francia, en un momento donde Rusia está complicada en una lucha gigantesca, se atreverían a dar un paso que podría violar los intereses rusos. Tres circunstancias han sido el motivo para que los Gobiernos aliados empezasen ahora con el bombardeo de los Dardanelos.

Primero, la escasez cada día más sensible de material de guerra en Rusia, que quedará remediada por la apertura de los Estrechos. En segundo lugar, hay la efervescencia en el mundo mahometano, contra la cual hay que aplicar medidas rápidas y enérgicas. Los fracasos en la Prusia oriental, la ocupación de Bélgica y del Norte de Francia por los alemanes han tenido una fuerte repercusión en todo el mundo mahometano. En Egipto, Afganistán, India, hasta en Marruecos y Persia, se notaron indicios muy señalados de una gran inquietud entre los musulmanes, que se hallan sumamente excitados por los sucesos de la guerra, que se debe temer el estallido de serias revueltas. Por esta razón se debe aplicar una medida decisiva, probando al mundo mahometano de qué parte se halla el poderío mayor. El tercer motivo es la actitud de los neutrales, sobre la cual se quiere ejercer determinada influencia por la ocupación de los Dardanelos a favor de los aliados.»

Bombardeo de Dunkerque

Los daños causados por las granadas de 380—escribe un testigo ocular—son menos considerables de lo que se había creído en un principio, aunque el diámetro de los agujeros producidos por los proyectiles sea de cuatro o cinco metros, y su profundidad de cuatro. Las granadas que cayeron en las calles asfaltadas han causado mayores daños, porque los trozos de pavimento han hecho a su vez de proyectiles.

Alrededor del punto donde han hecho explosión las granadas, los cristales de las casas se han roto, y el suelo está cubierto de vidrio machacado en un radio de 200 metros. Una iglesia tiene sus vidrieras y sus verjas destruidas; un inmueble tiene una concavidad de doce metros de ancho. En él han perecido tres personas, y dos han quedado heridas.

Más lejos se han hundido una casa, sepultando bajo sus escombros a un carretero, su carro con una caballería y su perro. Únicamente el perro ha podido ser sacado vivo. En otra casa, siete personas han sido muertas mientras estaban comiendo.

Todo el ángulo Sudoeste de un edificio de cuatro pisos se ha hundido, sepultando a 15 muertos; los estallidos del proyectil y las piedras rotas han causado daños en las casas vecinas. Un trozo de granada de 380 ha sido proyectado a través del puesto de Policía, situado enfrente; ha atravesado los muros del inmueble y ha sido recogido a alguna distancia por los gendarmes.

Los aviadores belgas habían señalado desde hace días los preparativos ejecutados por los alemanes en Kerken, al Sur de Dixmude, en las inmediaciones de un bosque. Al sargento aviador francés B. corresponde el honor de haber descubierto exactamente el origen del tiro de las piezas pesadas alemanas.

Ha podido descender muy bajo sobre el emplazamiento escogido por los alemanes y ha regresado con su aparato acibillado de balas, trayendo los informes verbales más completos y fotografías de la instalación enemiga.

Batalla entre los ríos Dunajec y Wislaka

Roma.—Se asegura que hoy se ha entablado una batalla gigantesca entre los ríos Dunajec y Wislaka.

Los rusos han acumulado todos los refuerzos disponibles, efectuando una contraofensiva desesperada contra las tropas austroalemanas para salvar a las fuerzas rusas que operan en la región de los Besquides y cuya situación es comprometida.

El ataque de los rusos no sólo ha sido contenido, sino que aquellos han sido también rechazados.

La batalla se desarrolla en condiciones sumamente sangrientas.

Parte francés de la noche

París.—El parte oficial facilitado anoche por el Gobierno francés dice así:

«Durante la noche del jueves al viernes el enemigo inició dos ligeros ataques, uno contra Frise, al O de Peronne y otro contra el fortín de Beausejour, que fueron rechazados por nuestro fuego y a la bayoneta.

Esta mañana el mal tiempo ha impedido las operaciones.

Esta tarde hubo violentos duelos de artillería en los Altos del Moser».

Parte oficial alemán

Norddeich.—El Gran Cuartel General alemán dice en parte oficial lo siguiente: «Cerca de Yprés han sido rechazadas todas las tentativas que hicieron los ingleses para apoderarse de la colonia número 60, lugar de enconadas luchas desde el 17 de Abril.

En varios ataques realizados en dirección de Yprés hemos cogido siete ametralladoras, un lanzabombas y numerosos fusiles con sus municiones.

Esta mañana hemos rechazado nuevo ataques de los ingleses con grandes pérdidas para éstos.

Entre el Moser y el Mosela hemos sostenido y fortificado el terreno ganado en el bosque de Ailly.

Cerca de Flirex aun se lucha por la posesión de una pequeña trinchera.

Al N. de Steimbruck en el valle de Frecht el fuego de los alemanes ha impedido el desarrollo de un ataque francés.»

Salón Novedades

El acierto con que la Compañía ha elegido las obras para las funciones de despedida, hace creer que mañana se vean todas las secciones llenas de público, especialmente la de moda a las siete y cuarto, en que se pondrán en escena «El Orgullo de Albacete» de un éxito incomparable y por cuya obra siente el público gran predilección, demostrando esto el que ya se han hecho a la Empresa encargos de plateas y butacas.

En la sesión de las diez se representará el hermoso drama de los hermanos Quintero, «Malvaloca».

Y aunque en último lugar; pero será la primera, a las cinco y media se pondrá en escena la comedia «La leyenda del Maestro» que ha sido muy aplaudida los dos días que se ha representado.

PIPUTACIÓN

Preside la sesión el señor Santander, en unión de los Secretarios señores Heras y Nájera, tomando asiento en los escaños los señores Calderón, Gusanó, Muñoz Jalón, Herrero Abia, Fernández Lomana, Cuadros, Isla Cofreces, Gómez Inganzo, Guerra Castellanos, Diezguajada, Salvador Zurita, Garrachón y Prado Ortega.

Leída el acta de la sesión de ayer queda aprobada.

Despacho ordinario

En este se da lectura a varios dictámenes que quedan veinticuatro horas sobre la mesa y otros que pasan a las comisiones correspondientes.

Voto de gracias

Terminado el despacho ordinario hizo uso de la palabra el señor Gusanó, diciendo que en los dos años que ha desempeñado el cargo de vicedirector de los establecimientos provinciales de Beneficencia ha podido observar la meritisima labor de las Hermanas de la Caridad que están al frente de aquellos y muy especialmente de la acertada dirección de la Superiora Sor Hilaria, para las que propongo—dijo—que la Asamblea conceda un voto de gracias.

El señor Muñoz Jalón, se asoció a las manifestaciones del señor Gusanó, y confía que la Asamblea acija con simpatía lo propuesto por éste.

El señor Garrachón, se mostró también conforme con el voto de gracias, añadiendo que le parecía

poco [y que debiera recabarse del Gobierno alguna mayor recompensa, que bien pudiera consistir en la concesión de la Cruz de Beneficencia.

Replicó el señor Gusanó que comprendía que la recompensa por el propuesta era muy pequeña; pero que dada la modestia de Sor Hilaria renunciaría a cualquier otro honor, porque sabido es que las Hermanas de la caridad no se pagan de las vanidades mundanas.

Por unanimidad acordó la Asamblea que constara en acta el voto de gracias y se hiciera conocer a Sor Hilaria en atenta comunicación y que además se instruya el expediente para la concesión de la Cruz de Beneficencia.

ORDEN DEL DÍA

En esta se da lectura a los dictámenes que quedaron ayer sobre la mesa, siendo aprobados, y quedando ratificados gran número de acuerdos tomados por la Comisión provincial desde el mes de Noviembre a 30 de Abril último.

El señor Mora trató del proyecto de zonas neutrales, y dijo que aun que la Comisión había tomado acuerdos acerca de este asunto, enviando telegramas al presidente del Consejo y ministro de Hacienda, creía oportuno que además al renunciar la Diputación, ésta hiciera constar el sentimiento que la producía la presentación de aquel proyecto lesivo a los intereses de Castilla.

El señor Calderón considera innecesario que se tome tal acuerdo, toda vez que la Comisión provincial dirigió telegramas en contra del proyecto.

Interviene el señor Garrachón aclarando el alcance de lo propuesto por el señor Mora, y la Asamblea acuerda que se adicione al acuerdo de la Comisión provincial que la Diputación mantiene el criterio de oponerse al proyecto presentado por el Gobierno.

El señor Fernández Lomana manifiesta que tiene que oponerse a la concesión de pensiones de gracias que se han presentado, y como hayan transcurrido las horas reglamentarias de sesión y la discusión de estos asuntos será larga, pide se aplacen hasta el lunes y así se acuerda.

El señor Garrachón solicitó que podían ratificarse los acuerdos de la permanente, a excepción de los que afectan al movimiento de personal, quedando su discusión para la próxima sesión, dándose por terminada la de hoy.

Comisión provincial

A las doce de hoy, bajo la presidencia del señor Gusanó Rodríguez y con asistencia de los vocales señores Mora Mazon, Garrachón García, Heras Fresno y Prado Ortega, ha celebrado sesión la Permanente.

Se emitieron varios informes al Gobierno de provincia, referentes a la aprobación de cuentas municipales de Ventosa de Pisnerga, del año 1906; Autillo de Campos, de 1913; Autillo del Pino, Castrillo de Onielo, Dahesa de Montejo, Gozón, La Puebla, Ligüezana, Santibáñez de Resoba, Vega de Doña Olimpa, Vergaño y Villabermudo, de 1914, y un recurso de alzada de Mazuecos.

La sesión terminó a las doce y treinta.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 8

Despachando con el Rey

Después de pasar la tarde Su Majestad en el Tiro de Pichón, de la Casa de Campo, regresó a Palacio a las siete de la noche.

Le aguardaba el ministro de Estado, señor Lema.

Este despachó con don Alfonso varios asuntos.

Al salir los periodistas le preguntaron que si había algún dato de importancia.

Les contestó el marqués de Lema diciendo que no ocurría nada de

particular, pues su visita no suponía nada extraordinario.

Dijo que ya había estado por la mañana, pero el monarca le dijo que volviera por la tarde.

He cambiado impresiones con el Rey—dijo—acerca de algunos asuntos de mi departamento y de otros internacionales, y con respecto a Italia y de la guerra no se sabe oficialmente nada.

El banquete maurista

El anunciado banquete para obsequiar a los oradores mauristas de las conferencias del Hotel Ritz, se ha celebrado en el Restaurant Tourner, asistiendo el ilustre don Antonio, la Junta Directiva del Centro Maurista y una buena comisión de asociados.

Maura habló al final.

Agradeció el obsequio y se mostró satisfechísimo de los trabajos realizados hasta ahora por los jóvenes mauristas.

Elogió sus centros de cultura y fue muy aplaudido y vitoreado.

El descramiento

Síguese hablando mucho del incendio de las Salesas.

Los bomberos y los obreros municipales siguen los trabajos de descramiento y hunden los tabiques que amenazan ruina.

Ayer al hundirse uno de la relatoría del señor San Román, dos bomberos que estaban trabajando se salvaron de la muerte milagrosamente.

El señor Mella

El eximio tribuno señor Vázquez de Mella ha modificado la fecha de su discurso.

Así fijará la opinión de su partido ante el actual conflicto.

El aplazamiento se atribuye a esperar las últimas noticias referentes a la actitud que Italia adopte.

Liberales y reformistas

El conde de Romanones ha dirigido a don Melquíades Alvarez una carta, redactada en términos afectuosos, felicitándole por el excelente resultado de su viaje a Granada y expresándole su reconocimiento por las atenciones que para él ha tenido personal y políticamente en el discurso pronunciado en aquella capital.

Un estimado colega ha publicado además las siguientes manifestaciones del ilustre jefe de los liberales:

«Indispensable no nos es el concurso de los reformistas desde el punto de vista partidario, no. Afortunadamente, reina la disciplina entre los liberales, y hubiéramos venido al Poder un día u otro, cuando las circunstancias lo requiriesen, sin ese valiosísimo concurso. Contamos con fuerzas, con opinión, con organizaciones, con un programa y una tendencia. Hubiésemos podido gobernar como ya gobernamos, y aunque lamentando en el alma la inhibición del ilustre jefe del reformismo y de sus dignos seguidores, nuestra obra hubiera sido factible.

Ahora bien; desde el punto de vista nacional ese concurso lo recojo lleno de alegría, agradeciéndolo en todo cuanto vale. Cuando acabe la guerra habrá cambiado la fisonomía del orbe. Mil problemas que hoy mismo no vislumbramos, surgirán. El programa de la política española será extenso, intensísimo, de una complejidad enorme.

Yo he querido que las izquierdas se sumaran a nuestra labor, ayudándonos en las inmensas dificultades que tendrá para nosotros la obra de gobierno. Por eso les lancé mi requerimiento amistoso. Inspirado seguramente en el mismo patriótico afán, he obtenido la gratísima respuesta del señor Alvarez.

En las palabras del señor Alvarez hay unas de nobleza infinita. Me refiero a la declaración de que su colaboración con nosotros sería tan patriótica como desinteresada. Así, nobilísima, enorgullecadora, la acepto con todo el corazón. Pero

debo contestar que en todo los hechos... los que mandan, y que es muy posible que el mismo patriotismo que invoca don Melquiades Alvarado para llamar desinteresada a su colaboración, le obligue a nuestras responsabilidades en una obra de gobierno.

Junta provincial de Beneficencia

Esta Junta en su sesión extraordinaria del 6 del actual hizo un detenido examen de los antecedentes de la institución benéfica fundada en Palenzuela y conocida por «Fernández Salazar» y oyó el informe del abogado de Beneficencia don Octaviano Santoyo, comprensivo de los siguientes extremos:

Que la Junta provincial de Beneficencia se haga cargo desde ahora del Patronato interino de la obra pía de Salazar por hallarse huérfana de una obra con arreglo al artículo 14 del número 6 de la Instrucción y lo resuelto por la Real orden de 2 de Septiembre de 1911, haciéndolo así por requerimiento a los llevadores de los bienes de la fundación que deben pagar rentas o prestaciones censales y a doña Blanca Fernández de Córdoba.

Que se instruya el expediente necesario para la destitución de dicha señora suspendida en el cargo de Patrono por R. O. de 2 de Septiembre de 1911.

Que se nombre un comisionado que forme a coste de doña Blanca las cuentas anuales de todo el tiempo en que los bienes de la fundación han sido administrados por la señora Duquesa viuda de Híjar y doña Blanca y que se forme dos lotes iguales de las fincas y bienes de la fundación.

Que se requiera a los colonos de las fincas de don Martín Fernández Salazar vecinos de Valles, provincia de Burgos, don Isidro Pedrosa y don Félix Alonso para que se abstengan de pagar las rentas de trigo y cebada que obren en su poder ó pendientes de pago de las fincas que lleven en arrendamiento procedentes de dicha fundación y que les fueron arrendadas por el apoderado de doña Blanca, conservando los granos en depósito a disposición del señor Gobernador civil de Palencia, como presidente de la Junta provincial.

Que se requiera a los señores alcaldes de Valladolid y de Ceaucha (Burgos) para que se abstengan también de hacer ciertos pagos y a doña Blanca para que no cobre cantidad alguna por ningún concepto de la fundación por haberse hecho cargo del Patronato interinamente la Junta provincial de Beneficencia de esta provincia.

Que se hace indispensable nombrar administrador interino de obra tan pía, al señor Secretario de la Junta don Manuel Tovar y Godró, confiriéndole todas las facultades necesarias para el ejercicio de su cargo, extendiéndole el nombramiento oportuno para que le dé a conocer a las Corporaciones y particulares con quienes tenga necesidad de intervenir.

Finalmente, la Junta tomó otros acuerdos en consecuencia con lo manifestado.

NOTICIAS

La función benéfica

Como hemos anunciado se celebrará esta noche a las nueve en el Teatro Principal, reinando gran entusiasmo en el público por asistir a esta fiesta que es de esperar alcancen los resultados que sus organizadores se han propuesto, como lo demuestra la demanda que durante ayer y hoy se ha hecho de las localidades que se encuentran casi agotadas.

Los hijos del que fué respetable amigo nuestro don Demetrio Ortega Bernal, nos ruegan que en la imposibilidad de hacerlo ellos individualmente, expresemos su gratitud a cuantos con su asistencia al entierro, funeral y misa de familia, han testimoniado su pesar por la muerte de su amante padre.

Conferencia Veterinaria

Accediendo a la invitación que le ha hecho la Junta de Gobierno del Colegio provincial de Veterinarios, vendrá a esta capital a dar una conferencia en los próximos días de la Pascua de Pentecostés, el señor don Félix Gordón Ordás, inspector provincial de Higiene y Sanidad pecuaria de Madrid.

Con oportunidad se hará conocer el lugar donde se celebre la conferencia.

La *Gaceta* publica una circular dirigida a los gobernadores civiles para que prohiban en lo sucesivo el uso del nombre, escudos y emblemas de la Cruz Roja en las marcas de fábrica y rótulos de establecimiento ajenos al mencionado instituto, así como en los mementos comerciales o razón social, cualquiera que sea el objeto que se persiga.

La Asociación de Agricultores de España, establecida en Madrid, ha organizado para los días 25 al 28 del corriente una excursión agrícola al objeto de visitar algunas explotaciones agro-pecuarias en las provincias de Valladolid y Burgos.

Se reciben nuevas noticias del estado de los campos, para los cuales reina un tiempo por demás favorable.

Por esta razón es de esperar que la próxima cosecha sea abundante.

Por real orden del ministerio de Hacienda se ha dispuesto, en vista de las cotizaciones del mes anterior, que no procede imponer premio en el cambio a las fracciones inferiores a 10 pesetas, adeudo por declaración verbal de viajeros ó pagos por derechos de importación y exportación que se efectúen en las Aduanas durante el mes de Mayo, y que hayan de percibirse en moneda española de plata ó billetes del Banco de España.

En Carrión de los Condes ha fallecido nuestro amigo el comandante de Infantería retirado don Martín Martín Maeso, muy conocido en esta capital, en la que residió durante bastantes años desempeñando el cargo de Secretario del Gobierno militar.

También ha fallecido en Támara don Gregorio Salomón Pascual.

Acompañamos en el sentimiento a las familias dolientes.

Los contribuyentes del distrito municipal de Dehesa de Romanos que hayan sufrido alteración en su riqueza contributiva, presentarán en la Secretaría de dicho Ayuntamiento las relaciones de altas ó bajas dentro del término de quince días, ajustadas al reglamento vigente.

En Cevico de la Torre se halla vacante por terminación de contrato, la plaza de médico titular de la villa con la dotación anual de 1.500 pesetas que el agraciado percibirá de los fondos municipales por trimestres vecinos, con obligación de prestar asistencia facultativa a cincuenta familias pobres, pobres transentes, expósitos y cuantos servicios tienen encomendados por las disposiciones vigentes.

El plazo para las solicitudes es de treinta días.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para el lunes un libramiento para pago de recargos municipales de Industrial del cuarto trimestre del año último, importante 6.226'95 pesetas.

Con esta fecha se han puesto al cobro, como habrán visto los lectores a quienes interesa, los recargos municipales de Industrial del cuarto trimestre de 1914.

Ha pasado a sufrir el correspondiente arresto gubernativo un sujeto llamado Jesús Gallego Carreras.

Pasado mañana lunes a las nueve tendrá lugar el solemne acto de administrar la sagrada comunión a los reclusos de esta prisión según nos participa el jefe de aquella don José Ceballos, a quien agradecemos la atenta invitación que nos hace para dicho acto.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará la Banda Municipal en el Paseo del Salón, mañana a las cinco de la tarde:

«Belmonte», pasodoble, S. Giménez; «Mariúca», polka, Queipo; «Mirtos de oro», valse, Fharbach; «Noche de Reyes» (1.ª parte), fantasía, (1.ª vez) Serrano; «Aragón y Navarra», jota Parra; «Jota Bar Palentino», pasodoble, Queipo.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones. — Ubaldo Garrido Rosales, casado, de 54 años, Mancorador, 25.

Nacimientos. — Máximo Melero Rico, hijo de Felipe y Manuela, Rizarzuela, 3; Mauricio y Vicenta Montoya Paul, de Félix y Julia, Mayor Antigua, 89, Rosario Aguado Alonso, de Adolfo y Eulalia, Huertas.

Matrimonios. — Juan Salomón, de Piña, de 29 años, con Aurelia Andrés, de Grijota de 26.

Colegio Oficial de Médicos de la provincia

Juicio de agravios

Ultimado por esta Junta de Gobierno el repartimiento del Déficit por patentes señalado por la Administración de Contribuciones en el año corriente, se pone de manifiesto en el domicilio Social del Colegio por espacio de ocho días, para que examinado por todos los Compañeros que ejercen su profesión en la provincia, puedan producir las reclamaciones que estimen pertinentes, por escrito y fundamentadas, durante el plazo referido, a contar desde la fecha de mañana 9, transcurrido el cual, esta Junta Directiva resolverá sobre las mismas.

Palencia 8 de Mayo de 1915.
P. A. de la J. D. — El Secretario. — Luis M. I. túriz.



Para los labradores

Nada más importante para el labrador que la recolección de sus cultivos, fin que tenaz persigue desde la siembra, con innumerables afanes, trabajos y sacrificios.

Por ello no debe olvidar que puede en un instante descargar la tormenta sobre sus campos y destruir el pedrisco sus cultivos, convirtiéndolos en las más tristes de las realidades.

Intil es que trate de contrarrestar los temibles efectos del meteoro. Su única tabla de salvación está en el Seguro que sino le devuelve la cosecha en punto perdida le indemniza del valor de ésta mediante una módica prima que pueden pagar después de la recolección, asegurando sus sembrados en

L' Abeille (La Abeja)

Sociedad anónima de seguros á prima fija contra el pedrisco. Autorizada por real orden para operar en toda España, á cuyo fin tiene hecho el depósito que previene la Ley de seguros de 14 de Mayo de 1908. Capital social cuatro millones de francos totalmente desembolsados.

Para toda clase de inf rmes, dirigirse al Agente general de la Compañía don Daniel de Prado del Campillo, calle de José Canalejas núm. 34.—Palencia.

Las señoras

que necesitan surtirse de ricos bordados, tiras, y entredoses, para adornos de ropa blanca, esta casa ha recibido lo más fino hechos a máquina y á mano, y los vende por retales á precios baratísimos, ocasión verdad. Preciosos dibujos.

Comercio de Novedad de Manuel Polo.

Se vende

La corta de encina del Valle de San Juan, en término de esta Ciudad, siendo los aprovechamientos carbón, corteza, leñas, y alguna madera. Simeón González, guarda de la finca enseñará la corta á quien se interese en su adquisición.

Para precio y condiciones, dirigirse á D. Florentino del Corral, en Sahagún.

MERCADOS

Palencia, 8.—Hoy se presenta también la mañana con cielo amenazador de lluvia y aun cuando el sol hace esfuerzos para abrirse paso, le cuesta trabajo conseguirlo y no tendrá nada de particular que más tarde vuelvan otra vez a presentarse los luvias.

La marcha del campo sigue siendo buena a favor del temporal y los labradores por regla general se hallan satisfechos.

Las heladas tardías que otros años suelen presentarse por estos días, no parecen probables este año, por la suave temperatura reinante y el tiempo húmedo.

En cuanto a los precios de los cereales siguen a 60 50 reales la fanega de trigo, 47 centeno, 26 cebada y 21 avena.

Saldaña, 5.—Las entradas y precios que han regido en este mercado han sido:

Trigo a 58 reales fanega; cebada a 34; centeno a 40; avena a 23, y titos a 40.

Tendencia del mercado sostenida.

Estado de los campos buenos.

Valladolid, 7.—El mercado triguero en general continúa muy firme.

La demanda es activa y las ofertas muy escasas. No se conocen operaciones.

Las ofertas en partidas en nuestra plaza son nulas; de Salamanca a 64'50; de Arávalo y Peñafiel también sin ofertas y de Rioseco a 63'50.

Al detall las entradas por el Canal hoy fueron 400 fanegas que se pagaron a 65 y por el Arco 80 a 62'50.

La plaza ofrece centeno a 51; de Salamanca a 50 y de la línea de Ariza no hay ofertas.

Se han expedido dos vagones para Dueñas con 800 fanegas.

A 27'50 las ofertas de cebada sin compradores.

También sin compradores se ofrece avena a 21'50.

Nava del Rey, 7.—Antes de ayer llovió abundantemente y la temperatura es buena, con este tiempo se repondrán los sembrados que bien lo necesitan. Mercado de trigo en alza; no hay ofertas. Se vendieron 300 fanegas a 63. Al detall vale de 62 a 63; centeno a 48; cebada a 28 y algarrobas a 36. Vino tinto 24; blanco 28; viejo 30.

Barcelona, 7.—Sin operaciones.

Llegaron 2 vagones harinas, 2 centeno, 1 avena, 5 cebada y 2 habas.

Boletín Religioso

Domingo.—San Gregorio Nacianceno, San Geroncio y Nuestra Señora de los Desamparados.

Lunes.—San Antonino, San Gordiano y San Epimaco.

Ultimas noticias

(POR TELÉFONO)

Madrid 8

Crusado del Supremo

El señor Dato ha puesto a la firma del Rey un decreto trasladando las oficinas y dependencias del Tribunal Supremo a los locales que ocupa el Consejo de Estado.

La Audiencia no se sabe aun donde será trasladada, puesto que en las Salas no puede continuar por estar en peligro el edificio.

Representantes catalanes

Han llegado a esta Corte numerosos representantes de la Banca e Industrias de Barcelona para conferenciar con los señores Dato y Bugallal acerca de los proyectos referentes al fomento y desarrollo de las industrias nacionales.

La marquesa de Squillache

Esta ilustre drama ha entrado esta mañana en el período agónico.

Los señores Dato y Sánchez Guerra han negado los rumores que circularon esta mañana de haber presentado el señor Prats la dimisión del cargo de alcalde de esta Corte.

Consejo aplazado

El que se había anunciado celebrarían los ministros el lunes se ha aplazado hasta el martes por haber retrasado veinticuatro horas su regreso el general Echagüe.

Buque inglés a pique

Dicen de Londres que ha tenido confirmación la primera noticia que se recibió por un radiogramas, de haber sido echado a pique el trasatlántico inglés «Lusitania» en la costa irlandesa.

Se ignoran detalles y solo desde los primeros momentos se sabe que hay muchas víctimas.

El barco llevaba a bordo 1975 pasajeros entre la tripulación y pasajeros, y entre éstos se encontraba el banquero Jorge Wonderbin.

Tan pronto como se inició el hundimiento del «Lusitania» rodearon a éste veinte vapores que se dedicaron a prestarle auxilios.

De las dos mil personas han desaparecido novecientos.

Por un radiograma se ha sabido en Londres que ha podido salvarse la tripulación.

Antes de zarpar el «Lusitania» del puerto americano de donde procedía, su capitán recibió varios anónimos anunciándole que el buque sería torpedeado.

Fué construido el «Lusitania» en 1907 y desplazaba 31.500 toneladas.

Las pérdidas son enormes y en Inglaterra ha causado profunda impresión esta catástrofe.

De la guerra europea

Un parte oficial de Viena dice que los ejércitos austro-alemanes, después de haber perseguido a los rusos traspasaron Windeparlo.

Las columnas de avance austro-alemanas tocan a la retaguardia de las fuerzas rusas.

Las líneas de los Cárpatos están llenas de rusos.

Los austro-alemanes han cogido al enemigo buen número de cañones de grueso y pequeño calibre.

El ultimatum japonés

De Pekín anuncian que el ultimatum que el Japón ha enviado a la China vence mañana domingo a las seis de la tarde.

De no aceptar China el ultimatum, el embajador del Japón abandonará inmediatamente esta ciudad.

Ofensiva sobre Bélgica

El Estado Mayor general alemán multiplica sus fuerzas para la ofensiva sobre Bélgica, habiendo conseguido algunos éxitos a causa del empleo de los gases mortíferos en campaña.

En los altos del Mosa y el Mosela las tropas alemanas han sufrido un tremendo fracaso habiendo quedado diezmadés, calculándose que han perdido 35.000 hombres.

De Petrogrado se reciben noticias diciendo que aun no se ha decidido la batalla ni en el Vistula ni en los Cárpatos.

Un periódico alemán dice que es preciso poner freno a las empresas extranjeras para que no publiquen noticias exageradas que a ellos les perjudica.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacón y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —
— Carpintería de armar —
— Muebles.—Altars —

— Herrería artística —
— Rejas, balcones, balaustrados —
Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

AUTOMOVILES, BICICLETAS Y MAQUINAS DE COSER

Garage Central de Guillermo del Paso

244 al 254, Mayor principal, 244 al 254

— PALENCIA —

Venta y alquileres de Automóviles, Bicicletas, Motocicletas, Tandem, Accesorio y toda clase de piezas de recambio.

Gran taller de reparaciones, vulcanizado y esmaltado a fuego. Esencias, grasas, aceite para toda clase de maquinarias. Herramientas, maquinaria y correas para toda clase de industrias. Cubiertas y neumáticos de todas marcas (grandes existencias). Garage capaz para 50 automóviles, y fosos. Automóviles «LION PEUGEOT» de 1, 2 y 4 cilindros, por cadena y á cardan vencedores en cuantas carreras tomaron parte.

Representante exclusivo para Valladolid, Burgos, León, Asturias y Palencia de la tan acreditada, como aceptada marca «BRASLER», una de las de primera por solidez, elegancia y economía.

Representante de la tan acreditada marca de Bicicletas y Motocicletas «PEUGEOT».

Automóviles, Bicicletas y Máquinas de coser, de ocasión á precios increíbles.

Máquinas de coser, bordar, hacer medias, y otras industrias, marca «GRITZNER», «SEIDEL» y «NAUMANN», «WERTHEIM», á 250 semanales; enseñanza bordar gratis; personal y talleres competente para reparaciones, con intensos conocimientos y piezas y agujas para cuantos sistemas existen, á precios sin competenciara.

Exportación á toda España

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER

Teléfono 491



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera en segunda y 5 en tercera. El precio MAXIMO de las operaciones es hasta 250 pesetas en tercera; 1.000 en segunda, y 1.500 en primera. Los apósitos, curaciones y demás exigencias de material técnico durante la estancia de los enfermos en el Sanatorio van incluidos en el precio de la operación.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Pava - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Redfern y Petro Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlas

Gran Funeraria de CRESPO.-Palencia

Esta casa está montada como todas las principales de España según la higiene, posee carrozas y coches fúnebres de todas clases tanto para adultos como para gloria y los precios son los siguientes:

Carroza de primera clase con dos troncos de caballos, gran gala, con servicios y palafreneros, ropaje á la Federica: 100 pesetas.

Carroza de segunda clase con un tronco de caballos, gran lujo y ropaje gran etiqueta: con palafreneros: 50 pesetas.

Coche de tercera clase. Adornado, con servicios: 20 pesetas.

Carroza de gloria, primera clase, gran gala, con servicios y ropajes, palafreneros con dos troncos de caballos, estilo Luis XV: 70 pesetas.

Carroza segunda clase, un tronco de caballos, palafreneros gran gala: 35 pesetas.

Tercera clase, coche de gloria y servicios: 15 pesetas.

TARIFA ESPECIAL PARA POBRES

Caja y coche: 10 pesetas. Niños, caja y coche 6 pesetas.

Tarifa para servicios antiguos en andas á hombros

Entierro de primera clase con reparto de esquelas y servicios: 40 pesetas.

Entierro de segunda clase con reparto de esquelas y servicios: 25 pesetas.

Entierros para pobres, caja y conducción: 10 pesetas.

ELEGANCIA Y PRONTITUD EN LOS SERVICIOS

TEMPORADA DE PRIMAVERA

Camisería Castellero

Acabamos de recibir preciosos modelos de vestidos y abrigos de niña y niño, sombreros, capotas, ropa blanca y fina para señoras y niños, blusas batista fantasía de 3 pesetas á 12 pesetas, modelos exclusivos para esta casa.

35, Mayor principal, 35

Palencia

LOS LITINADOS TAPIS

reemplazan con gran economía las aguas minerales empleadas en los tratamientos de los

Reumatismos, Gota, Enfermedades del estómago, Riñones é Hígado

Cada caja de Litinados Tapis sirve para preparar 12 botellas de

Exquisita agua mineral Litínica, Gaseosa digestiva y disolvente del ácido úrico

Los Litinados Tapis se recomiendan á todos los que necesiten hacer una larga cura de agua mineral.

Precio de la caja de 12 dosis

UNA PESETA

Farmacia del Doctor Fuentes

PALENCIA

ALONSO HIJOS

Unica casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00:08	00:12	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	00:18	00:20	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	00:58	1:06	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	1:28	1:36	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Gijón	1:52	2:02	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Palencia	León	"	2:28	
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irún	"	8:55	
Mixto Regular	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	8:48	9:01	
Mixto	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	9:04	9:18	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	León	Madrid	15:05	15:20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	15:05	14:59	Enlaza en Baños con el rápido de Irún Madrid.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	15:08	15:06	Martes, Jueves y Sábados.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	15:04	15:06	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	15:22	15:21	
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barruelo	15:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido á Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:02	
Mercancías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:27		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mercancías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
1	" regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Rioseco-Villada		9:40
8	" discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		10:00
3	" regular	1.ª y 2.ª	Rioseco-Villada-Villalón	Palencia		